

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	19.09.2022	öffentlich

Vorlage der Verwaltung

Benennung der Mitglieder des Anstaltsbeirates für die Justizvollzugsanstalt - Sozialtherapeutische Anstalt - Ludwigshafen

Vorlage Nr.: 20225345

Bei der Justizvollzugsanstalt – Sozialtherapeutische Anstalt – Ludwigshafen besteht ein Anstaltsbeirat gem. § 114 Landesjustizvollzugsgesetz. Die Amtszeit des derzeitigen Anstaltsbeirates endet mit Ablauf des Monats August 2022.

Gem. der einschlägigen Verwaltungsvorschrift des Justizministeriums bittet die Anstaltsleitung den Stadtrat um Benennung geeigneter Personen für den neu zu bildenden Anstaltsbeirat.

Als Mitglieder des Beirates sollen Personen ausgewählt werden, die Verständnis für die Aufgaben und Ziele des Strafvollzuges haben und bereit sind, bei der Eingliederung der Gefangenen mitzuarbeiten.

Die Mitglieder des Beirates wirken beratend bei der Gestaltung des Vollzugs und der Eingliederung der Gefangenen mit. Sie fördern das Verständnis für den Vollzug und seine gesellschaftliche Akzeptanz und vermitteln Kontakte zu öffentlichen und privaten Einrichtungen.

Der Beirat steht der Anstaltsleitung, den Bediensteten und den Gefangenen als Ansprechpartner zur Verfügung. Er soll durch Anregungen und Verbesserungsvorschläge die Anstaltsleitung unterstützen und kann Wünsche, Anregungen oder Beanstandungen entgegennehmen und sicher über die Unterbringung, Beschäftigung, berufliche Bildung, Verpflegung, ärztliche Versorgung und Behandlung der Gefangenen unterrichten.

Die Amtsdauer des Anstaltsbeirates beträgt jeweils 3 Jahre.

Im derzeitigen Anstaltsbeirat sind – neben zwei Personen außerhalb des kommunalpolitischen Bereichs – auf Vorschlag des Stadtrates vertreten:

Herr Raik Dreher

Herr Dreher gehört dem Beirat seit 2013 an.

Frau Romina Dimov

Frau Dimov gehört dem Anstaltsbeirat seit 2019 an.

Sowohl Herr Dreher als auch Frau Dimov haben dem Leiter der Justizvollzugsanstalt Ludwigshafen, Herr Michael Händel, gegenüber erklärt, gerne für eine weitere Amtszeit zur Verfügung zu stehen. Da er die Zusammenarbeit mit diesen beiden Beiratsmitgliedern als konstruktiv und wertvoll erlebe, würde er deren weiteres Engagement im hiesigen Anstaltsbeirat sehr begrüßen.

Da das derzeitige dritte Beiratsmitglied, Frau Jeanette Ludwicki, für eine weitere Amtszeit des neu zu bestellenden Anstaltsbeirats nicht zur Verfügung stehen wird, wäre eine Ersatzperson vorzuschlagen, die ggf. die Nachfolge von Frau Ludwicki antreten kann.

Bei der Runde der Fraktionsvorsitzenden am 28.07.2002 haben sich die Vertreter der im Stadtrat vertretenen 9 Fraktionen darauf verständigt, das Vorschlagsrecht für die Nachfolge von Frau Ludwicki der CDU-Stadtratsfraktion einzuräumen. Daraufhin hat die CDU-Stadtratsfraktion Herrn Alexander Weih als Ersatzperson vorgeschlagen.

ANTRAG

Der Stadtrat möge der Benennung von Herrn Raik Dreher, Frau Romina Dimov und Herrn Alexander Weih für den neu zu bildenden Anstaltsbeirat zustimmen.